

## Guérison morale. Sauvages.

Auteur : Foucault, Michel

### Présentation de la fiche

Coteb034\_B\_f0493

SourceBoite\_034\_B-23-chem | Médicaments.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

---

Guérison morale. Jeanne

— « Si tu vas de mauvaise et de méfiance, il faut d'autant plus t'oyer les moyens physiques pour corriger le vice ou sang de l'ordre (humain), pacifique, dépayant). Tonner la maladie est épuisé et que le malade sera remis à lui, sans qu'on t'empêche aussi les secours que ta morte pourrait, car la mort de ce dilecte ne nous causerait pas de tristesse que par ta mort de la puissance de l'infinie, de ta mort, de la perdition qui m'assiste. Lou donc que ta main a que tu emploies pour éteindre au au ciel de la maladie, il est ainsi de débattre ces mots de préjugés par des noms solides et qui fournissent au malade avec de bons résultats. » (§ 37. + 27)

BnF  
MSS

— Au lieu de rechercher le bien, de l'amour qui sont réels "les intuitions couronnées après du bien" bâillons et périssoitables, ils s'y attachent. Parce qu'on voit tous les jours de jeunes gens qui ne renoncent point de mentir, et qui sont pourtant choqués d'aimer qui va leur obéir, qui ils vengeront cela pour un temps de leur adversaire, ou qui ne renonceront pas à venger, déniement malade ou métaphysique.

— « Et ainsi qui on peut appeler à la mort ceux à qui de plus près de nos morts sont

fait perdu, pour qui ils veulent vaincre une  
nouvelle fois les malheurs, que certains  
qui un jour préfèrent aux autres) et que ce sont eux  
qui ont de la peur de ceux qui ne mangent."  
(39. p28)

- "Ainsi n'est meilleure pr guérir la maladie  
l'affection hydrochomique que d'aller à cheval.  
C'est important vraiment de donner la idée  
morphologique qui chagrine le malade, mais cette  
peur à produire cet effet que de dire à l'âme des  
idées qui l'occupent; or l'observation m'apprend  
que l'âme qui voyage du corps achète tout au cours  
de ces objets qui la distraient et qui l'absorbent et  
l'empêchent de faire ce qui l'occupait." (§ 41. p30)

- "Il faut échapper à pr <sup>touvoir</sup> guérir les malades de l'âme  
car c'est l'origine de ces malades nécessaires chose  
qu'il faut violenter l'âme que le malade envoie  
à l'âme, il faut se délivrer de l'âme de l'âme pour  
prendre son idée que ce que il a fait avec tout  
d'intervenir dans l'âme et l'âme réfléchit, afin de  
se faire renvoyer de son œuvre." (r 39)